

「SUD
QUEST」

Le Médoc des vignes et des petits villages estuariens à découvrir en famille

🕒 Lecture 2 min

Accueil • Gironde • Margaux-Cantenac



En attendant l'arrivée du printemps et de pouvoir poser sa serviette sur le sable chaud des plages du Médoc, les vacances d'hiver sur la presqu'île sont l'occasion d'aller explorer l'autre rive de ce territoire. Celle qui longe l'estuaire de la Gironde. À l'est, on trouve de belles propriétés viticoles. Elles se répartissent sur huit appellations : Médoc, Haut-Médoc, Listrac, Moulis, Margaux, Pauillac, Saint-Julien et Saint-Estèphe. Depuis plus d'une décennie, les propriétés développent de plus en plus l'œnotourisme. La formule la plus courante proposée aux visiteurs est une visite des chais, du cuvier, un petit tour dans les vignes, pour finir par une dégustation dans la « wine boutique ». Afin d'attirer un public familial, certains châteaux prévoient même des animations pour les enfants. Une porte d'entrée assez pratique pour accéder aux châteaux est de passer par les Maisons du vin (MV) et des Maisons du tourisme et du vin (MTV).

Sur les appellations de Margaux, Moulis et Saint-Estèphe, les syndicats viticoles ont créé des Maisons du vin. Leur mission est de faire la promotion de toutes les propriétés adhérentes et de vendre des bouteilles au prix du château dans la boutique locale. Des dégustations sont organisées. Sur place, tous les renseignements sur la production, l'histoire du terroir et son actualité sont disponibles. C'est aussi le bon endroit pour obtenir une visite dans une propriété ouverte à l'année.



📷 Sur le plateau viticole, des très belles propriétés se dévoilent.

J. L.

Du côté de Saint-Seurin-de-Cadourne et Pauillac, ce sont des Maisons du vin et du tourisme qui reçoivent les visiteurs. En plus de la promotion du vin, ces deux structures ont une compétence élargie au tourisme. Elles rassemblent une offre assez complète permettant de découvrir les châteaux, mais aussi cette zone estuarienne avec ses villages caractéristiques, des idées de balades le long du fleuve, etc.

“

Depuis plus d'une décennie, les propriétés développent de plus en plus l'œnotourisme

Dans ce paysage viticole, il convient de ne pas oublier les caves coopératives. À Gaillan, les vignerons d'Uni-Médoc proposent des dégustations gratuites et de la vente directe. À Listrac, on retrouve une structure équivalente. Il s'agit des vignerons associés de Moulis, Listrac et Cussac-Fort-Médoc. Il y a aussi la cave coopérative La Rose Pauillac. Fondée en 1933, elle rassemble encore une vingtaine de petits producteurs.

Les villages estuariens

L'autre atout de cette façade estuarienne, entre Macau et Le Verdon, sur un linéaire de plus de 80 kilomètres, ce sont les villages et des petits ports à découvrir. Le petit port aux huîtres du Verdon, avec ses cabanes de pêcheur et sa vue typique sur le clocher d'église, est relié à l'estuaire par un chenal de 2 kilomètres. On peut y faire une belle balade.



📷 Sur les petits ports de l'estuaire, des paysages qui enchantent
J. L.

À quelques kilomètres plus au sud, le charme du village de Saint-Christoly-Médoc ne laissera pas insensible les promeneurs. La commune est posée au bord de l'estuaire. La localité est entourée par les vignes et l'eau. Il faut aussi y ajouter les marais. Des chemins permettant de longer les rives et de découvrir les paysages estuariens.

En prenant la direction des villages de Talais, Jau-Dignac-et-Loirac, Saint-Seurin-de-Cadourne, Lamarque, Valeyrac, sans oublier Macau, d'autres spots sont à découvrir. La grande ville de cette zone estuarienne est Pauillac. Sur les quais, des restaurants et des châteaux permettent de passer un bon moment.